

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por año, \$ 5.00 - Por trimestre, \$ 1.50 - Por mes, \$ 0.50
ESTRANJERO: Por año, \$ 10.00 - Por trimestre, \$ 3.00 - Por mes, \$ 1.00

Aparece los Sábados

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070

Buenos Aires, Diciembre 30 de 1939

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los artículos que se publican en esta revista, ni de las opiniones que expresan.

Núm. 52

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO

AGRUPACIONES ADHERIDAS

Comité Ejecutivo del Partido, Secretaría, México 2070
Comité Socialista Obrero, México 2070
Comité Socialista de Boca y Barracas, Sarandí 782
Comité Socialista de la Sección Norte, Chiriquí 1571
Comité Socialista de la Sección Oeste, Mendoza 1571
Comité Socialista de Bahía Blanca, 19 de Mayo 51
Comité Socialista Obrero, Córdoba
Comité Socialista del Azul, Bahía 145
Comité Socialista Obrero, Santiago del Estero Avenida Belgrano esq. Junín
Comité Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dorrego entre Lavalle y Paraná
Comité Socialista de Pergamino, Páramos 404
Comité Socialista de San Cristóbal (Santa Fe)
Comité Socialista de Papernava (Santa Fe)
Comité Socialista Obrero de Posadas, Misiones

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL

Sesión del 25 de Diciembre.

Ausente sin aviso, A. Piñero.

El compañero Digiorio envía una carta con acusaciones graves contra un miembro del partido, perteneciendo tanto el acusado como el acusador al Centro Obrero, se resuelve pasarle la nota a dicha agrupación.

La agrupación del Azul envió nota pidiendo un delegado para el 30 y 31 del corriente, se nombra a Patroni como delegado y se acuerda que lleve 300 ejemplares del folleto *Táctica Revolucionaria* y 600 de *LA VANGUARDIA*.

Vista la actitud de la policía, que bajo el pretexto de no tener aviso, disuelve nuestras reuniones públicas, se encarga a Patroni y Dickman para que pidan explicaciones al jefe de Policía.

ELDORADO

LOS OBREROS SON FELICES

INUTILIDAD DEL SOCIALISMO

INCONSCIENCIA BURGUESA

Disparates de un diputado

En una de las últimas sesiones de la Cámara de Diputados, algunos de los señores representantes de la nación tuvieron a bien ocuparse del socialismo y de la clase trabajadora.

Es cosa sabida que esa gente dice grandes barbaridades cada vez que se ocupa de cuestiones sociales. Pero nunca hubiéramos supuesto que su ignorancia se demostrara tan profunda como cuando el señor Seguí dijo:

«Cuanto al socialismo, es un argumento filaz en un país como este recorro constantemente las fábricas allí no se siente sino la felicidad en todos los trabajadores, porque se trabaja, se gana y los gastos no son grandes, se llega a la economía.»

«Estaba en el balcón con el señor presidente de la república mientras pasaba el meeting de la industria, y un almirante francés que lo acompañaba, dijo: «¿Qué obreros son estos que vienen aquí con su camisa planchada y su chaqueta bien puesta? Son trabajadores que viven felices, contentos el presidente de la república.»

«Esta exclamación sintetiza una situación y es ella la que debe servirnos. El obrero no piensa sino en trabajar y tratar bien y es así que el obrero de blues no se conoce aquí, porque los consumos son baratos, porque se trabaja, porque hay salud y progreso.»

Estamos seguros de que si la clase trabajadora de la República Argentina hubiera escuchado el discurso del antedicho diputado no se hubiera conformado con las declaraciones del orador, por ser para mentira todo lo que él dijo respecto a los obreros de aquí.

No, señor, Seguí no somos felices los trabajadores argentinos. Vd quizo demostrar a los señores que le estaban escuchando que nuestra vida es un Eldorado. No, señor diputado nuestra vida es un infierno. Usted habló de felicidad. de

bienestar y de progreso. Mentira! Nosotros vivimos oprimidos, explotados y agobiados por la enorme cantidad de males que hacen desdichada nuestra vida.

Usted notó que los obreros de la manifestación llevaban camisa planchada. Claro, señor diputado. Tenían que presentarse a los señores de la casa de gobierno y marchar juntos con sus buenos explotadores.

«Que desatino si hubieran ido en harapos, como en los días de trabajo!»

Pero la camisa planchada no es nada.

Bajo esa camisa planchada gemía tal vez el estómago mal satisfecho, o latía el corazón angustiado por los afanes y la miseria.

Esto, señor diputado, es la pura realidad: en cuanto a lo demás no es sino hueca y estéril retórica.

El Capitalismo

y el Transvaal

El ejemplo dado por los capitalistas norteamericanos lanzando a los Estados Unidos a la guerra contra España y anexionándose las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas no ha dejado de influir en los capitalistas de Inglaterra.

Los capitalistas ingleses, en interés de los cuales se efectuó a principios de 1896 la incursión de Jameson, ha obligado al gobierno de su país a emprender una campaña diplomática contra el Transvaal para llegar más adelante a declararle la guerra.

Dejando a un lado los intereses, muy importantes por cierto, que representa la Compañía del África Austral, en la que tienen participación aristócratas ingleses muy conocidos y miembros de la alta banca, y de cuyo Comité directivo forma parte el duque de Fife, yerno del príncipe de Gales, dejando a un lado también que dicha compañía, no habiendo repartido jamás dividendo alguno, hallábase en peligro inminente de quebrar si no estallaba la guerra, conviene recordar que el Transvaal posee riquezas naturales en oro, diamantes y carbón, que exceden, según se afirma, a todo cálculo.

Además, hay que tener en cuenta que desde 1888 la producción del oro, ha aumentado en 2 000 por 100, es decir, que de 500.000 francos por año a que ascendía antes, se ha elevado en 1893 a 400 millones, y se calcula que en el corriente año pasará de 600.

Los dividendos que las compañías mineras han repartido en los últimos años han alcanzado aproximadamente a un tercio del valor de la producción del oro, y habrían sido aún más importantes si el monopolio de la diamante no hubiese aumentado extraordinariamente los gastos de explotación.

El trabajo de los mineros empleados en las minas resulta muy barato, porque, para aumentar los beneficios de los capitalistas, se los ha reducido casi a la esclavitud.

He aquí ahora a lo que ascienden los beneficios que en estos últimos tiempos han producido algunas minas: «Bonanza», «Jubileo» y «Hérol» el 100 por 100 cada una; «Barique» el 125 por 100; «Geldenhuis Establi» y «Wemmer» el 150 por 100; «Ferreira» el 350 por 100; «Crown» el 340 por 100, y finalmente, «Johannsborg Pioneer» el 675 por 100.

Ante estos escandalosos beneficios fácilmente se comprende que los capitalistas ingleses no vacilen un momento en dar mayor desarrollo al negocio de las minas y en entregarse a las especulaciones más atrevidas, estando resueltos a intentar todo para asegurar una fuente de beneficios tan importante.

África Austral a la raza inglesa, hoy en minoría respecto de los holandeses, una preponderancia incontestable.

Así, la guerra que acaba de estallar solamente concluyó cuando el Transvaal sea derrotado, aunque esto deba imponer a loglaterra cuantiosos sacrificios: la oligarquía capitalista la obliga a ello, como le obligan también intereses políticos de suma importancia.—L.

Despacio... compañero

Por el hecho de haber varios compañeros lanzado la idea de abstenerse este año de concurrir a los comicios, idea que puede ser buena o mala si se quiere, pero que merece el respeto y la tolerancia por la sinceridad y la buena fe con que ha sido formulada; por este hecho, decimos, el compañero Zoppi llega a decir que «bien podían los autores de la idea verse juzgados duramente» y por que no fusilados al momento, o mandados al domicilio coactivo.

«La libertad de discusión en nuestro partido ha llegado a ser una cosa tan elástica para que ciertos compañeros se crean en el deber de restringirla a su antojo, como haría un Crispi cuallera?»

Sentimos tener que lamentar estos amagos de intolerancia que no tienen razón de ser, puesto que todos tenemos derecho a emitir nuestras opiniones, justas o erradas que sean, y los compañeros que no concuerden con ellas pueden y deben combatirlas, pero siempre guardando en la discusión la corrección y el respeto recíproco, sin el cual la polémica degenera fácilmente en palabrerío estéril y personal.

Por lo que se refiere a la argumentación del compañero Zoppi para combatir la idea de la abstención de nuestro partido como acto de protesta contra la farsa electoral, diremos que no es cierta la afirmación de que se conoce aproximadamente el número de votos sobre los cuales podemos contar.

Sabemos por experiencia, y el compañero Zoppi no lo ignora, de muchos que tienen los derechos políticos, y que con toda probabilidad darían su voto por nuestros candidatos, no van a los comicios porque no tienen ninguna confianza en la imparcialidad de los que forman las mesas, porque saben que no los dejarán ejercer su derecho sin verse vejados en mil modos para impedirles el cumplimiento de su deber.

Estos votos, que no es imposible calcular ni aproximadamente, podrían aumentar considerablemente el valor moral del acto de protesta, y de reflejo determinar una corriente simpática de una parte del público hacia nuestro partido.

Convenimos que todo socialista tiene el deber de luchar con constancia para vencer los obstáculos que las elases dirigentes oponen al libre desenvolvimiento de su vida cívica, pero hay también que tener en cuenta que no todos tienen la misma tenacidad de propósitos y la misma firmeza.

Con una votación libre, verdaderamente espontánea, y solamente como acto transitorio de protesta, creemos que nuestro partido podría saber positivamente con qué elementos podría contar, una vez que una agitación seria y persistente hubiese logrado subsanar los principales obstáculos que nos privan de muchas adhesiones en la Incha.

Entender mal

Es lo que ha hecho el compañero D. y no ha sabido refutar mis argumentos que «sobre elecciones» le hice en el artículo anterior por cuanto vuelve de nuevo a contradecirse diciendo lo primero que dijo. «Se necesita, dice, una agitación seria, ordenada y consciente que tienda a imponer la reforma de nuestras costumbres electorales para que el acto del voto no resulte un bochicho sangriento etc.» Y a continuación, «mientras no sean abolidas estas costumbres bárbaras que alejan a los trabajadores y a la gente decente de los atrios, nuestra participación en las elecciones resultará siempre un acto puro y sencillamente platónico.» ¿Y quién llevará a la práctica «una agitación, seria y ordenada» si nosotros nos retiramos de los atrios y lo aconsejamos al pueblo? «¿Quién abolirá estas costumbres bárbaras que alejan a los trabajadores y a la gente decente de los atrios, si nosotros somos los primeros en aconsejarnos y predicamos la

abstención? Serán acaso los que los cometen el fraude, o se ablandarán por sí mismo sin la intervención de los trabajadores y de la gente decente?...

Es un hecho que se repite cada vez que se trata de alguna elección en el país: al acercarse el momento, aconsejamos a que todos se inscriban en los registros electorales, a que tomen carta de ciudadanía los que la necesitan, y cuando llega la hora de la elección se originan discusiones sobre si se va o no a la elección, si conviene o no al Partido. ¿Qué método, qué táctica, qué seriedad es esa?

Tal proceder me parece que no conviene de ninguna manera a nuestro Partido por dos motivos: el primero, por que demuestra que no tiene dirección, ni acción fija ni uniforme, que no es llevado determinadamente hacia un punto acordado de antemano, sino que marcha al acaso sin rumbo fijo como sino tuviesemos señalada alguna táctica o método de lucha, o la que túviesemos no la creyésemos eficaz. Y el segundo, por que repudiamos la táctica adoptada por todos los partidos socialistas del mundo, que jamás han decidido abstenerse ni por un solo momento de la lucha política, por más inconvenientes y trabas que les hayan puesto los partidos burgueses. Si en Italia les disuiven los centros y les impiden las reuniones y reparto de boletines, las mujeres socialistas las distribuyen en bicicleta! Si en Bilbao España, le defraudan los votos, ellos se apoderan de los registros y se hacen respetar a fuerza de garrotos, pero jamás se abstienen de ir a los atrios a votar!

Con qué fuerza moral iremos mañana a predicar y aconsejar al pueblo la lucha política, si hoy le decimos que es ineficaz e inútil? ¿Qué método de lucha es ese, dirán los trabajadores, que ahora se cree oportuno y mañana no? Con semejante dilema cuando se acerca cada elección, casi la abstención temporal, pierde muy mucho de su sentido táctico y revolucionario nuestro partido y cae en el terreno de lo ineficaz.

Creo que estos resabios de inercia política tienen por causa el *italianismo* manifiesto en el Partido, sin ofensa ni alusión personal, pues mientras vos los patios de los Juzgados Federales llenos de extranjeros, principalmente italianos, por obtener carta de ciudadanía, ya para alcanzar algún puesto, o vender más tarde su voto, en el Partido hay muchos socialistas que se llaman conscientes sin naturalizarse ni inscribirse en los registros electorales!

Me parece suficiente con lo dicho al respecto de la cuestión de elecciones y supongo que la mayoría del Partido estará como yo, convencida de ir siempre a la lucha política, por ser así necesario para formar las huestes de trabajadores que irán escavando por ese lado la fortaleza burguesa hasta preparar a la cima de la verdadera libertad política y social.

NICANOR SARMIENTO.

La Nochebuena

del proletariado

Esta noche es Noche buena. Aquí no se escucha en esta noche el redoblar de los tambores, ni el zumbir de las zambombas, ni las alegres sonajas de la pandereta, ni el aspero chillar de los rabeles, ni la internal algarabía de las árabes resonantes almireces como en el viejo mundo, pero sin embargo, no deja de ser noche bullanguera.

Si, esta noche es Noche buena, noche feliz, noche de orgía para los niños, para los privilegiados y para todos los trabajadores inconscientes que gustosos gozan, sin comprender la explotación que sufren, de sus patrones.

Pero la clase trabajadora consciente, no tiene Noche buena.

Para ella, no es buena esta noche de locas alegrías, de inundadas borracheras, de gritos epilépticos que apagan y difunden en las sombras el eterno gemido del dolor universal, el lamento desgarrador de la miseria y los suspiros dolientes de la vida abandonada, del hijo huérfano y del anciano sin apoyo. Para ella no es buena esta noche carnavalesca consagrada por la brutalidad del estómago a la orgía del chancero y a la bacanal del vino, noche de hartura para los privilegiados, en que se olvidan de todo ideal generoso, y en que el cerebro desciende a la barriga.

«En que olvido estarán esta noche por esos vampiros, los obreros que pelean y sufren por la emancipación universal y lloran el recuerdo de seres que

ridos muertos por el hambre y la miseria en noches como esta de jolgorio y borrachera!

Esta noche es Noche buena, si, pero los trabajadores que sentimos un porvenir más halagüeño, pensamos en esos hombres heroicos que sin descanso, combaten a esa clase parasita y derrochadora, que solo vive con el producto del trabajo ajeno, y que se glorifica con encarcelar, torturar y fusilar al pueblo, a ese pueblo productor, indefenso y pacífico que se resiste a sus estúpidos atropellos. Pero esos sacrificios generosos. llenarán cien siglos de gloriosa historia para el proletariado.

Entrad en los conventillos, bajad a los talleres abismales en las hondías concavidades de las minas, corred por esos campos regados de sudor y de lágrimas; visitad esos hogares abandonados; hablad al obrero vendido, al labrador arruinado; al marinero que vuelve meditando a la playa, vacías las redes y vacío el estómago...

Preguntad a la viuda desamparada que llora sobre el hogar sin lumbre, pensando en la ignorada tumba del esposo que cayó sobre el desplome de una mina o de la tabla de un andamio; preguntad a los desventurados huérfanos arrojados a la vida del dolor, tibia aún la frente por los últimos besos del padre o hermano que sucumbió a la inclemencia brutal de la fiebre, o por una bala en una bahía cualquiera de Cuba, preguntad a esos ancianos, a esas madres sin consuelo, a esos desolados mil hogares enlutados por la brutal guerra Anglo-boers donde no resonarán esta noche sino los gemidos de la angustia, los suspiros de la zozobra; preguntadles a todos los que sufren y a todos los que lloran, si es buena esta Noche buena.

BARRANCO.

Noticias de la Semana

FRANCIA

Los diarios publican el siguiente telegrama, con fecha 25 del corriente: «Anuncian de Saint Etienne que hoy deben declararse en huelga 1500 trabajadores de las minas de huela.»

«Esto traerá como consecuencia inevitable la suspensión forzosa del trabajo para unos 50.000 obreros metalurgistas de esa región.»

El 19 del actual nueve mil mineros, asociados de Montceau-les-Mines votaron por unanimidad la huelga general después de haber expuesto en sus Secciones las injusticias y abusos que con ellos comete constantemente la Compañía. Esta se ha visto obligada a conceder lo solicitado por los huelguistas.

1.200 huelguistas de Audincourt, Valentigney y Beaulieu acordaron ponerse en marcha hacia París, como así lo hicieron al amanecer del día 21, a tambor biente y con un estandarte sobre el que se leía esta inscripción: «Vivir trabajando o morir combatiendo.»

El mismo día, a las 2 de la tarde, llegaron a Belfort por la carretera Danjoutin. A la puerta de la población, que es amurallada, el prefecto del Doubs les prohibió la entrada, viéndose en la necesidad de pasar la noche al raso, alrededor de hogueras. Todo el vecindario de Belfort, incluso el primer teniente alcalde simpatizaba con los huelguistas y estaba dispuesto a prepararles alojamiento. El prefecto ha ordenado el arresto de los jefes de la expedición, Biétry y Quillici.

A condición de que estos sean puestos en libertad, han ofrecido los huelguistas el regreso a Audincourt. El 22 al medio día, formados en columna, han emprendido la vuelta hacia Chateaux y Montbelliard. En la alcaldía de Roumay celebraron una reunión, adoptando las siguientes resoluciones: Entrada de los huelguistas en Audincourt con bandera y música a la cabeza; Continuación de la huelga; encargar al prefecto del Doubs y al alcalde de Audincourt de las negociaciones entre ellos y sus patrones; ser acompañados por la tropa hasta Audincourt; y suplicar al prefecto la libertad de Biétry y Quillici. Los miembros del grupo socialista parlamentario han acordado apoyar la proposición de Coutant para que se abra un crédito de 100 mil francos a estos huelguistas, y la de Zévéas pidiendo la prohibición de que la tropa intervenga en las huelgas. El ciudadano Lasalle, diputado de los Ardennes, y Mr. Gallot, diputado del Yonne, deben haber salido ya en dirección al Doubs.

«La semana pasada se celebró en

Lyon el Congreso regional de las Sociedades obreras del Sudeste, cuyas tareas terminaron con una reunión pública en la que tomaron parte el diputado Renon; Robbia, delegado de París; Jasset, secretario de la Federación lionense; y Darne, de los empleados de tranvías de Lyon.

INGLATERRA

Al XXXII Congreso de las Trades Unions celebrado en Plumout, y del que oportunamente dimos cuenta, concurren 147 delegados en representación de 1.120.164 trabajadores, de los 1.600.000 con que cuenta la Organización londinense.

Las colectividades obreras que tuvieron mayor número de representados en este Congreso fueron las siguientes: los mineros (240.00) por 58 delegados los obreros de la construcción 282.000 por 72 delegados, los de los transportes 102.000 por 28 delegados, y los gasistas, peones y obreros agrícolas 100.897 por 37 delegados. De los 140.000 obreros metalurgistas que hay asociados, sólo han tenido representación en el Congreso 60.000, por no haberse admitido a la Federación de Mecánicos a consecuencia de negarse esta a cumplir un acuerdo.

Según la Memoria de la Comisión económica, tenían las Trades Unions una existencia del año anterior de 25 millones de francos, ascendieron los ingresos en el último año a 76 millones de igual moneda y los gastos a 50 millones.

Estas cifras indican el poder y la fuerza de las Asociaciones obreras inglesas.

Se han declarado en huelga en Lurgan (Irlanda) 2.000 tejedores.

ALEMANIA

Un nuevo triunfo acaban de alcanzar los socialistas de Berlín en las elecciones municipales verificadas en esta capital.

De 21 distritos en que han luchado, han salido vencedores en 12 y resultado empatados en 3. Como en las pasadas elecciones de esos 12 distritos sólo triunfaron en 6, resulta que ahora han ganado 6 puestos. Si se juzga el triunfo desde el punto de vista de los votos obtenidos, aparece mayor aún.

En los mismos distritos en que acaban de luchar alcanzaron los socialistas en 1893 12.100 votos, contra 10.800 los liberales y 2.500 los conservadores. Los alcanzados ahora por los socialistas han sido 26.800 contra 15.000 los liberales y 1.500 los conservadores.

Ya puede el emperador de Alemania y los políticos que le sostienen inventar medios para atajar el movimiento socialista.

Las elecciones para el Landtag de Baden (Cámara de Diputados) han dado el resultado siguiente: 7 socialistas, 21 liberales, 22 miembros del Centro católico, 5 demócratas, 2 progresistas, 1 conservador, 1 semita y un independiente.

En Ilmenau, gran ducado de Sajonia-Weimar, ha sido elegido concejal socialista. Hasta la fecha no habían entrado en aquel Municipio representantes de nuestro Partido.

En unas elecciones parciales para el Landtag del gran ducado de Darmstadt, los socialistas han vuelto a ganar el distrito de Laugen-Isenburr y han conquistado el distrito de Gross-Gerau.

En las elecciones municipales verificadas en Forst han triunfado siete socialistas.

En una elección municipal complementaria habida en Arnstadt ha vencido el candidato socialista.

En la elección de empate efectuada en Esslingen para elegir un miembro del Parlamento, ha resultado vencedor el candidato socialista por 11.300 votos, contra 10.700 obtenidos por el candidato burgués.

Se hallan en huelga los albañiles de Minden, Hanau, Norderney y Offenbach. También están en huelga los carpinteros de Elberfeld, Lektstedt y Wolgast.

RUSIA

La Federación general de los obreros judíos de este país y de Polonia acaba de publicar en hebreo el Manifiesto Comunista de Marx y Engels, con un prefacio de Kautsky.

BÉLGICA

La Cámara ha emitido su voto sobre la representación proporcional en medio de rumores indecifrables. La izquierda socialista sílaba. Smeets, diputado socialista, ha sido censurado. El diario socialista El Pueblo publica, a propósito del voto de la Cámara, un manifiesto en el que se exalta al Partido Obrero a proseguir una propaganda activa y agruparse para conseguir el sufragio universal puro y simple.

Los obreros diamantistas de Amberes, en número de 2500, se han visto obligados al paro forzoso, por falta de la primera materia, a consecuencia de la guerra del Transvaal.

HOLANDA

En Amsterdan han quedado sin trabajo a consecuencia de la guerra anglo-boer, 600 obreros diamantistas. Dentro de muy pocos días quedarán sin trabajo otros tantos.

El periódico El Escultor, órgano

de la Liga Neerlandesa de escultores, organizó para el 25 del corriente un congreso internacional de los obreros de esta profesión.

El diputado socialista Traelstra ha sido condenado por el Tribunal de La Haya a un mes de prisión por haber acusado de parcialidad a los magistrados que han intervenido en una celebre causa donde fueron condenados injustamente tres ciudadanos.

ESTADOS UNIDOS

Las Sociedades obreras de este país cuentan cerca de un millón de afiliados, de los cuales 600.000 aproximadamente pertenecen a la Federación Americana del Trabajo.

En 1897, 31 sociedades, compuestas de 217.351 miembros, dieron a estos en concepto de socorro directo 4.056.007,50 francos, ó sea 12,66 por individuo. Por socorro de huelga percibieron 812.722 francos, ó sea 3,72 por individuo.

DINAMARCA

La mayoría del ayuntamiento de Copenhague, compuesta de radicales y socialistas, ha cubierto dos plazas vacantes de consejeros del municipio con un radical y un socialista.

En el Ayuntamiento de Copenhague hay un presidente, que nombra el gobierno, cuatro burgomaestres y cuatro consejeros.

El grupo socialista de la Cámara de diputados ha presentado varios proyectos de ley relativos uno, al establecimiento de la jornada de ocho horas, otro, al sostenimiento de los obreros cuando carezcan de ocupación, y otro, al sostenimiento de los obreros impedidos por la edad para el trabajo.

El Partido Socialista Danés posee ocho periódicos diarios. El más importante de ellos es el Sozial-Demokraten, que se publica en Copenhague y tiene un tiraje de 40.000 ejemplares.

Los diarios de provincias tiran en total 25.400 ejemplares. El número, pues, de individuos que compran diariamente periódicos socialistas pasa de 60.000.

Para apreciar la importancia de esta cifra hay que tener en cuenta que la población de Dinamarca es escasamente de dos millones y medio de habitantes.

SUIZA

En la Cámara de Diputados ó Consejo Nacional cuentan los socialistas con cuatro representantes.

He aquí los resultados definitivos de las elecciones legislativas recientemente verificadas: 4 socialistas, 75 radicales, 31 conservadores y 22 ultramontanos.

Además hay 3 candidatos socialistas empatados.

AUSTRIA

Los socialistas de Viena han empezado una enérgica campaña contra los antisemitas, que tienen en aquel ayuntamiento mayoría.

La han inaugurado celebrando el 6 del corriente 13 reuniones en dicha capital. El orden del día tratado en todas ellas ha sido el siguiente: la reforma electoral en Viena y los últimos escándalos de los antisemitas.

Por haber tratado de calmar los ánimos en una manifestación de carácter agresivo contra el burgomaestre de Viena, han sido condenados los socialistas Taüller, Adler, Reumann y Brettschneider a las siguientes penas: Taüller a diez días de prisión, Adler y Reumann a un mes, y Brettschneider a 3 meses.

Última verba

Felix B. Basterra carece de las más elementales nociones de lógica. Además, padece de secreciones atrabiliarias. Por eso escribe disparates y se enoja cuando las perniciosas consecuencias de su pobreza intelectual se le manifiestan.

Toda la segunda página de La Protesta Humana (quien es el grafomano, cugino Basterra?) la emplea para decirnos que somos indignos de discutir con él.

Todo eso está adornado con un brillante floreo de insultos y bestialidades groseras. Porque Basterra está hecho así: Ve en los demás todos los defectos que tiene encima.

Luego, el mentiroso nos llama mentirosos, el megalómano nos llama megalómanos, el pillín nos llama pillíos.

(Vaya un sistema para discutir! Nuestro adversario ha de tener la cola de paja.

Francamente los que suscriben quisieron entablar una discusión seria y de principios con adversarios leales y sinceros. No pudieron conseguir su objeto. La Protesta antes y Basterra luego, salieron de los límites, chillando y echando pestes.

Ahora Basterra nos hace saber que no nos responderá más. Muy bien. Algunas vez el sufrido se rinde por hambre; Basterra se rinde por cansancio. O mejor dicho, no se rinde, se escapa. No nos queda más recurso que tomar nota de su derrota, guardándonos bien de volvernos cruces con el vencido, pues somos generosos.

Pero, ¿no hay en el campo anarquista otro adversario más valiente, para discutir de principios?

Si lo hay, con mucho gusto discutiremos con él.

Si no más, acabamos esta malograda polémica de la que no hemos sacado nada, y la acabamos con júbilo, pues le teníamos lástima a nuestro competidor.

Por eso, antes de hacer punto, le aconsejamos el uso de los específicos que a continuación mencionamos pues con ellos Basterra recobrará la regularidad de sus funciones psicofisiológicas.

Principios de lógica de un autor cualquiera. Le servirán para disipar el bochicho que se halla en su cerebro.

Principios Socialistas de Gabriel Deville. Le darán algunas nociones acerca de las ideas de nuestro partido.

Pudoras Universales Fallori para curar las secreciones biliares y todas las enfermedades del hígado. (Se venden en todas las boticas.) Le curaran completamente, haciéndole recuperar la serenidad y calma necesarias a todo controvertidor.

Y después de hecha esta cura podemos reempezar la polémica si así le guste.

Y con eso, hemos dicho.

GOR Y MARRO.

Conferencias

C. S. de Boca y Barracas

El miércoles a las 8 de la noche, el compañero Guido Anatólio Cartel dará su segunda conferencia en el Centro Socialista de Boca y Barracas, Sarmiento 782, sobre el tema:

POR QUÉ LOS TRABAJADORES DEBEN SER SOCIALISTAS

LA VIDA

Durante este siglo se han sucedido tres generaciones en Europa. Pues, bien, consultando las estadísticas de la mortalidad, se ve que la vida media de las gentes ricas que han disfrutado de buenas condiciones (por ejemplo, los Lores de Inglaterra, pasan siempre de sesenta años y aún alcanzan setenta). Estas gentes, basadas en la misma desigualdad, tienen muchas razones para no seguir su carrera normal; la vida les solicita y las corrompe bajo sus formas; pero el aire puro, la buena alimentación, las cura y las renueva.

Las gentes entregadas a un trabajo penoso, que es la condición misma de esa existencia, tomadas en conjunto, son condenadas a tantear a sucumbir, según los países de Europa, entre veinte ó cuarenta años, siendo el término medio los treinta. Es decir, que viven la mitad de lo que deberían si disfrutasen de apropiadas condiciones para su desarrollo; esto es que mueren precisamente a la edad en que deberían alcanzar toda su intensidad. Y cuando se hace todos los años el recuento de los muertos, resulta justamente el doble de los que dejarían de existir en una sociedad de iguales.

De tal suerte de la mortalidad en Europa, que ha sido de doce millones el año 1890, puede asegurarse que seis millones han sido asesinados por las condiciones sociales que reinan en este medio bárbaro: seis millones han perecido por falta de aire puro, de alimento sano, de apropiada higiene, de trabajo armonico.

Si se contaran los muertos desde que Malthus ha hablado pronunciando la anticipada oración fúnebre, sobre la inmensa hecatombe, se vería que la mitad de la humanidad está condenada a no tomar parte en el banquete de la vida, ó que sólo puede tomarla por tiempo limitado y en condiciones deplorables.

La situación es, pues, atroz, pero una inmensa evolución se cumple anunciando la próxima revolución. Esta evolución es que la abominable «ciencia» económica, que profetizaba la muerte inevitable de los familiares ha sido batida en brecha hoy, y la humanidad que sufre y en otro tiempo se creía pobre ha descubierto su infinita riqueza. La tierra es bastante vasta para encerrarnos en su seno, y suficientemente rica para permitirnos vivir con holgura, de trigo en abundancia para que nadie carezca de pan, plantas fibrosas para que puedan vestir todos, y materiales sobrados para que todos tengan morada.

Tal es el hecho económico en toda su sencillez. No sólo puede proveer al consumo de la población actual, sino aún cuando se la duplicara de pronto. Y esto sin que la ciencia interviniera para sacar a la agricultura de sus procedimientos empíricos y pusiera a su servicio los recursos proporcionados hoy por la química, la física, la meteorológica, la mecánica, etc.

ELISEO RECL

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a sus intereses y los de su clase una traición.

EL AJUSTICIADO

Todos los diarios locales han hablado de él con un verdadero floreo de prosa a sensacional. El retrato publicado ha producido un eco de imprecaciones en el dichoso reino de lectores de la trágica Prensa; cual si esa mirada torva y esa barba áspera redoblara el horror hacia el cruel acontecimiento.

Y al cabo de cinco meses ha terminado el tremendo drama que armó a Antonio Chavez contra su propia madre.

La noche en que el desdichado cometió su crimen ya ha pasado a segundo término el asesino ha sido exterminado, excluido de la escena de la vida; la diosa justicia y la humanidad herida han sido vengadas.

Para saciar la voraz curiosidad de la muchedumbre nos han ofrecido todos los pormenores de la ejecución: cuatro soldados—escogidos tiradores—armados con rémington, le apuntaron y descargaron simultáneamente al pecho; luego un caporal dió el golpe de gracia en la cabeza de Chavez... ausente

**

En efecto, estaba ausente el bruto, el criminal que se debiera ajusticiar. El hombre caído bajo el golpe de cinco balas a dos metros de distancia, no era sino la sombra, la materia inconsciente de Chavez, que mató a su madre.

Miracle, durante los cinco meses y en el momento extremo de la muerte, este tipo de criminal talvez nacido con la predisposición al crimen, seguramente epiléptico ó loco.

El se acuerda de la tremenda noche con todos los que le hablan pero ni un músculo tiembla bajo su epidermis, ni una sombra ó un rayo de lúcida intuición pasa por sus ojos apagados.

Ni una lágrima, ni una imprecación, ni siquiera ese tumulto de pensamientos y pasiones que distingue tanto a los sangui-narios.

Nada de todo eso en aquel hombre. Parece que haya vivido y terminado bajo el predominio de una psicosis ordinaria, estacionaria, casi diría equilibrada.

El asesino no siente el horror por su obra que sale de los límites comunes de los delitos y alcanza lo inverosímil, la paradoja.

Y no es tampoco un cínico, pues deplora el acontecimiento, pero sin emitirse, sin conmoverse. Evidentemente, en aquel cerebro—cuya anatomía quizás no habría llevado Chavez a la muerte, sino al manicomio—la voluntad, el pensamiento, el propio yo estaban como atrofados, después del gran impulso a la delincuencia.

Era un semi-inconsciente y como tal le han ajusticiado.

Sobre esa cabeza, el verdugo—¡los soldados!—han usurpado los prerrogativas, del médico, del psiquiatra, del legítimo juez.

Antonio Chavez señala pues, en los anales del instituto judicial vigente, otra página sangrienta. Ese ajusticiado de Montevideo demuestra una vez más, cuán antagónica es la así llamada justicia frente a las reglas más elementales de preservación social. Ese ajusticiado demuestra cuán cruel, ineficaz y deletérea es su misión en el seno de la humanidad prósuga.

R. VICENTE BRUNI.

La Nube y la Idea

Cuantas veces nuestra vista cansada de estar aprisionada en el estrecho cauce de las calles polvorientas, busca un momento de expansión, de libertad y se dirige al cielo, y al vagar inconscientemente por el espacio infinito, se detiene breve instante a contemplar una sonrosada y transparente nubecilla, que, juguete de la más suave brisa, se dirige de un lado a otro, sin poderse detener, ni seguir rumbo fijo, cambiando continuamente de formas, como cambia de lugar, sin voluntad, sin resistencia: liviano juguete de la más débil expresión de fuerza....

Como de un espectáculo sin ningún mérito y el cual, estamos cansados de ver, apartamos la vista y volvemos a nuestra ocupación sin dar la menor importancia a aquellas cuantas gotas de agua con que el céfiro juega. Sin embargo, si esa nube, que es vapor de agua, la encerramos en una caldera y le damos temperatura, artísticas de bronce y músculos de acero; esto es, si le colocamos tubos, ejes, engranajes, ruedas, etc., y el todo lo colocamos sobre rieles de hierro, la locomotora-gallarda y poderosa, hará tronar el espacio con su potente silbato y sus rugientes escapes de vapor, y marchará haciendo temblar la tierra su velocidad aumentará más y más, cruzará valles, salvará ríos y a través de negros túneles se undirá en el seno de las sierras graníticas; acortando las distancias, borrando las fronteras, poniendo en comunicación los distintos pueblos del globo y llevando el progreso y difundiendo la civilización y la riqueza por todas partes....

**

Tal es la Idea cuando tan solo vaga en el mundo nebuloso de las abstracciones no pasa de ser una nube

Ne basta a los hombres, tener ideas.

AVISO

Recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA es ser invitado a suscribirse, el que no desea abonarse rogámosle se sirva devolverlo.

es necesario que las ideas se aclaren, se definan, que se hagan cuerpo, que tomen fuerza y marchar con ellas, y entonces la idea triunfa.

De nada hubiera valido a los deistas, tener un ideal superior al politeísmo, si un Platón, un Plotino y un Cristo, no hubieran definido el deísmo y hubieran empujado a los pueblos, unos con su ciencia y otros con sus obras, a organizarse en lucha contra la barbarie pagana, hasta triunfar, por el edicto de Constantino.

De nada hubiera valido a los pueblos de Occidente el tener ideales más elevados que los musulmanes y por necesidad económica tener la idea de destruir su gran poder si no hubieran llegado a ponerse de acuerdo y concertar la organización y los medios de lucha para vencer el imperio islámica en la Bahía de Lepanto.

De nada pues, servirá a los trabajadores decir que tienen ideas avanzadas si no las tienen claras.

De nada les servirá saber que son las víctimas del actual régimen social, y gemir bajo el yugo de la tiranía y la explotación; si dándose cuenta de su gran importancia social y de su fuerza, no se unen, se organizan y se preparan para ir marchando bajo los pliegues de la bandera roja, por el camino más recto, hacia la conquista del bien comun.

JUAN DOMENECH.

Risum teneatis...

La Prensa ya no se conforma con hacerle la reclamación a cuantos adivinos y charlatanes hay en la capital, sino que ahora se le ha metido hacerle la competencia a la voz de la Iglesia en lo que se refiere a propaganda fratiluna.

Hay que ver con cuánta unción refiere el hecho de una señorita que ingresó en calidad de novicia en la comunidad del sagrado corazón de Jesús. Ahí va un párrafo elocuente

«NOVICIADO.—La señorita Victoria Avellaneda, ha tomado una resolución que revela la cristiana humildad de su alma y la bondad de sus sentimientos. Abandona el mundo social en el que brillaba con luz propia por su talento, su hermosura, su posición y sus dotes no comunes, é ingresa en calidad de novicia en la comunidad del Sagrado Corazón de Jesús.»

Lo bueno es que después de macanear un buen rato sobre la humildad, abnegación etc. etc., de la señorita novicia, el zángano escritor de este suelto, saca una conclusión curiosa que revela luminosamente la pobreza lastimosa de su cerebro cretino. Después de preguntarse, ¿Cuál será la razón de esa determinación?

Contesta: No hay para que investigarla, y tal vez la misma señorita Avellaneda no pudiera darse una forma razonada y lógica. Lo que en buen castellano quiere decir que la señorita en cuestión no sabe lo que se hace.

¡Macaneadores y zánganos!

E. DAGNINO.

El Cuatrismo Político

Mucha alarma causa el desarrollo del cuatrismo de la República, principalmente en las provincias de Buenos Aires, Córdoba y Santa Fé, por cuyo motivo los ganaderos pidieron que se sancionase cuanto antes una ley nacional que reprima en algo el delito de abigeato.

Pero, según se ha comprobado por hechos reales y continuos, las autoridades de campaña son las principales cómplices en esto, cuando no los autores mismos; ellos prestan su ayuda encubriendo ó secundando de alguna manera la acción de los cuatros. Así que, tal vez las leyes que se promuevan sean estériles mientras no se renueven las malas autoridades que son un verdadero azote para los trabajadores del campo, a quienes atropellan en sus derechos y esquilman con gabelas y multas.

Sin embargo, tenemos un cuatrismo político, difundido en todos los puntos de la República, que causa mayores males que el anterior y que sería más necesario estirparlo.

Este consiste en asaltar y apoderarse de las administraciones y puestos públicos en nombre del pueblo y repartirse como un botín entre ladrones, aunque a veces aparentan pelearse, pero es mientras dura el reparto.

Esto es lo que sucede actualmente en todo país llevado a un extremo tal de desquicio administrativo repartiéndose los cuatros-políticos los puestos en las legislaturas. Esto pasa y nos da cuenta la prensa en todas las provincias con motivo de acercarse las elecciones para diputados nacionales, donde se preparan estos cuatros para asaltar las legislaturas.

El bandalaje político arrasará al país y

se asentará sobre el presupuesto como una... El pueblo trabajador separará su peso y seguirá permaneciendo indiferente por todo aquello que influya por su mejor suerte.

Juventud Socialista
Nos avisa la comisión de este centro que el 7 de Enero tendrá lugar la asamblea ordinaria...

Club Socialista de Balvanera
Tava lugar el Lunes ppdo la reunión a que habían sido invitados los compañeros de Balvanera.

CONFERENCIAS DE LAS PROVINCIAS
FIESTA CAMPESTRE
Organizada por el Centro Socialista de Bahía Blanca, tendrá lugar en esa localidad a finales del mes de Agosto...

EL ALMA
Centenares de libros se han escrito para probar la existencia del alma...

CLUB DE GIMNASIA
SUBSCRIPCIÓN PARA COMPRAR APARATOS
Todos aquellos compañeros y demás personas que simpatice con la idea de establecer una sala de gimnasia...

REUNIONES
Obreros Pintores
Estos obreros están llamados para el 31 de Diciembre a las 2 p.m. a una reunión de propaganda en el local Tucumán 3211.

Club Socialista de la parroquia de Balvanera
Se invita a los compañeros domiciliados en las parroquias de Balvanera Norte y Sur...

del cerebro, unidad de las células nerviosas que lo forman, mayor afinidad de sangre, etc., es absurdo querer ó mas bien intentar probar su inmaterialidad...

Que podemos sacar de este verdadero rompe-sesegas?
Por nuestra parte creemos que el alma no es material ni inmaterial, no existe...

Los presos de Dolores
Se nos comunica que no hay lugar a procedimiento contra los presos de Dolores, pues el acusador de nuestros compañeros no pudo probar la violación de domicilio...

ALMANAQUE SOCIALISTA
DE
LA VANGUARDIA
LISTAS DE SUSCRICIÓN
Suma anterior 404.00
Villa Monteros - J. C. Rivero 1.00
Lista 12 - M. Caffarini 0.50

BIBLIOTECA OBRERA
Se invita a los socios de esta Biblioteca a la asamblea ordinaria que tendrá lugar el día 6 de Enero a las ocho y media de la noche.

DEFRAUDADORES
FRANCISCO DELLA NEGRA de San Justo (Prov. Santa Fé, todavía no remitió las suscripciones que ha cobrado, apesar de las múltiples invitaciones que le hicimos para hacerlo.

A los suscriptores del interior
A los suscriptores del interior que aduden la suscripción de LA VANGUARDIA del 4º trimestre que está por vencer, les rogamos se sirvan abonarla a sus respectivos agentes...

La Fiesta

EL 1º DE AÑO

Quedamos, pues, en que mañana a las 8 y media p.m. se celebrará la anunciada fiesta en el local del Centro Socialista Obrero.

PROGRAMA

- 1.-Hijos del pueblo, marcha por la orquesta.
2.-Discurso, por el profesor M. Meyer González.
3.-Edificio, en la citara, por el profesor M. Bogner.
4.-Dilegio, por las niñas María Patricia y Mariángela.
5.-Confesión, por José Insuqueros.
6.-Famoso brillante, escrito expresamente para esta ocasión, por el compañero G. A. Cibri, para él, ejecutado por el mismo y acompañado al piano por Luisa Tonta.
7.-Juegos de Ilusionismo, por el artista profesor Liveroff, quien presentará la célebre Botella Maravillosa explicando en qué consiste cada juego.
8.-Dos fezzes, fantasía para citara por el profesor Bogner.
9.-Himno de los trabajadores por la orquesta.
10.-Baile familiar.

Con que, no se olviden. Miércoles domingo a las 8 y media de la noche, todos al Centro Socialista Obrero. Estrada 1 peso

NOTICIAS LOCALES

S. Cooperativa de Albañilería

Celebró el domingo 24 esta nueva sociedad cooperativa de producción la asamblea a que había invitado a sus socios.

Se aprobaron los estatutos y se nombró la comisión administrativa siendo elegidos los compañeros siguientes: Pablo D. Agostini, José Demaldé, Angel Gerardi, José Fca, Pablo Ferraz, Matías Folgarito, Natalio Nicolás.

Siendos Angel Venegone, José Lombardi y José Lecha.
Jardín Natalio Lorenzetti, Carlos Radici y Pascual Carrega.

Para ser socio de esta cooperativa necesita ser accionista. Cada acción cuesta \$ 5 pagadero, 10 al hacerse socio y 5 a cada mes hasta cubrir los 25.
Nosotros deseamos prosperidad a la nueva asociación; pero les aconsejamos mucho tiempo y perseverancia si quieren hacer algo práctico.

Comisión Electoral

Se recomendaron a las subcomisiones Parroquiales a concurrir los Martes y Viernes de 8 1/2 a 10 de la noche, al local de la Comisión Central, Méjico 2070, para recibir los padrones y circulares para los inscriptos.

Igualmente se avisa que el Jurado de taches se reúne todos los Jueves y Domingos de 1 1/2 a 3 de la tarde en el Juzgado de Paz de la parroquia.

FOLLETIN

RIENZI

EL ULTIMO DE LOS

TRIBUNOS ROMANOS

Eduardo Bulwer Lytton

como las espaldas de oro de sus guerreros y los nudosos bastones en que se apoyaba la necesidad, yacian atontados en las cunetas y en los fosos: los espantosos aullidos de la guerra civil habrían sido de un benéfico inmenso en medio de aquel silencio de los tambales.

el estrepito de las voces que llegaban a sus oídos, penetró en el refectorio, permitiendo largo espacio mudo de admiración al contemplar una horda de perdidos que a primera vista parecían entremetidos de todas las clases de la sociedad sentados al rededor de una gran mesa en el mismo sitio en que se reunían pocos días antes las castas vírgenes que dirigían al cielo sus plegarias por la salud del género humano.

los sagrados rosarios de las monjas: cubrían la mesa frascos de vino, abundantes manjares y vasijas de oro y de plata, consagradas a las ceremonias religiosas. Apenas apareció el patrio en el dintel de la puerta como petrificado en vista de tan bárbara profanación, cuando el que hacia oficios de presidente del festín, tubo resaca, de color moreno, que hacia alarde de la profunda cicatriz marcada en su rostro desde el nacimiento de la mejilla izquierda hasta el centro del labio superior, y que prestaba a su fea fisonomía un aspecto repugnante, le dirigió estas palabras en alta voz:
—Adelante, amigo, adelante. ¿Por qué os habéis quedado ahí hecho una estatua? Nosotros somos unos pillos hospitalarios y recibimos a todo el mundo con los brazos abiertos. Aquí tenéis salubre vino, exquisitos bocados y apetitosas hembras, el vino es el que gustaba el señor obispo; las mujeres son las de la señora abadesa.

y a los que deseen formar parte de este club a concurrir a la reunión que tendrá lugar hoy a las 8 p.m. en la calle Méjico 2070.
Centro S. de Bahía Blanca
Asamblea ordinaria el 31 del corriente a las 3 p.m. en el local calle 19 de Mayo 54.
Orden del día—Acta—Correspondencia—Reunión de la comisión administrativa—Fiesta campestre.
Centro Socialista Obrero
Asamblea ordinaria el sábado 13 de Enero a las 8 p.m. en su local social, Méjico 2070.
Orden del día—Acta—Balance—Socios nuevos—Varios.

ALMANAQUE SOCIALISTA

DE LA VANGUARDIA

LISTAS DE SUSCRICIÓN

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Villa Monteros, Lista 12, Lista 60, Chiesiti, Lista 50, Lista 10, Lista 50, J. Chavellaz, Guerra, D. Cuatrecasas, Petrelli.

BIBLIOTECA OBRERA

Se invita a los socios de esta Biblioteca a la asamblea ordinaria que tendrá lugar el día 6 de Enero a las ocho y media de la noche.

ORDEN DEL DIA

- 1-Memoria del segundo semestre.
2-Balance.
3-Asuntos varios.

Se recomienda puntual asistencia.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Table with 2 columns: Location and Amount. Includes Laprida, Canals, San Vicente, La Plata, San Francisco, Benavides, Villa Monteros, Barracas, Dominguez, Juanin.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes San Martín, González Chatez, Quilmes, Pehuay, Recario, Par Ramiro, Esperanza, La Toma, Mar del Plata, Coronel Suarez, La Plata, Baradero, 25 de Mayo, Donaciones recibidas, 150 de Molina Huos.

Se avisa a los compañeros que deseen obtener carte de ciudadanía que pueden acudir los jueces de 12 a 4 p.m. al estudio del Dr. C. Malagarriga, Florida 250, en el que hallarán al compañero N. Sarmiento que les indicará los trámites necesarios para obtenerla.

DEFRAUDADORES

FRANCISCO DELLA NEGRA de San Justo (Prov. Santa Fé, todavía no remitió las suscripciones que ha cobrado, apesar de las múltiples invitaciones que le hicimos para hacerlo.

Estando a fin de año, prevenimos a los agentes morenos se apresuren a remitir lo que indebidamente retienen, pues de lo contrario nos veremos obligados a liquidar sus débitos en esta sección.

A los suscriptores del interior

A los suscriptores del interior que aduden la suscripción de LA VANGUARDIA del 4º trimestre que está por vencer, les rogamos se sirvan abonarla a sus respectivos agentes para que éstos puedan también cumplir puntualmente con sus deberes. En la localidad donde no haya agente los suscriptores deberán enviar el importe directamente al administrador M. H. Schulze; no pagar la suscripción será motivo para suspenderse el envío del periódico a los suscriptores morenos.

Igualmente recomendamos a los suscriptores del exterior el pago de las suscripciones que adueñan.
Los de la capital se servirán dejar en sus domicilios alguna persona encargada del pago de la LA VANGUARDIA para evitar que el cobrador vuelva repetidas veces.

En el actual régimen social deprecian los parásitos mientras languisecen los productores de la riqueza social.

con precipitación al patio. Tal era el horror de que se hallaba poseído, se consideró feliz al encogerse al aire libre, aunque sensible a la influencia de un cool atmosférico, opositor resplandor rojizo estaba en perfecta armonía con las escenas que iluminaba. Resuelto, sin embargo, a no separarse del convento sin poner en acción todos sus esfuerzos para conseguir el objeto que se había propuesto, reflexionaba tristemente el partido que debía tomar, cuando batió sus ojos la brillante claridad que al través de una ventana despedían dos hechuras de una capilla inmediata; dirigióse a ella y distinguió a una pobre religiosa que de hinojos ante el santuario elevaba al cielo fervorosas plegas: vio dibujarse la sombra de una figura humana en las cortinas de la parte lateral izquierda de la capilla que cubrían otro altar, a cuyos extremos ardían asimismo dos lámparas de plata que herían sus ojos; y conmovido Adriano por la tristeza y la santidad del sitio, y mucho más por el patético espectáculo que ofrecía aquella solitaria mujer, animesa centinela de la muerte, hincó también las rodillas y oró devotamente. Al levantarse algo más aliviado del peso que oprimiera su corazón, levantóse igualmente la religiosa y se estremeció al verle.
—Desgraciado! le dijo con una voz débil, pero solemne, que parecía salir del sepulcro, qué fatalidad os ha conducido aquí? No ves que soy un cadáver animado, una víctima una víctima de la peste? Estas respirando un aire que envenena. Sal de aquí sin tardanza, y busca en medio de la general

desolación un sitio en donde la negra peste no haya extendido sus alas.
—Hija del cielo! respondió Adriano—no me heas temblar ese palacio que te has atrevido a arrostrar, porque busco a una persona cuya existencia me es mucho más preciosa que la mía.
—No necesito más para conocer—que eres recién venido al sepulcro de Florencia. Aquí el hijo abandonado a su padre, y la madre repelle con horror a sus hijos: cuando mezas esperanzas hay de prolongar la vida, es cuando el mortal se agarra a ella con más ahínco, como si un cuarto de hora más fuera la salud eterna para mí no es terrible la muerte: separada del mundo desde la infancia he visto estos días perecer a todas mis hermanas, y he llegado en la casa de Dios profanada por una turba impura; he sido testigo de la destrucción de esos altares, mudos intérpretes de otro tiempo entre la divina gracia y nuestra frágil naturaleza, y pobé me importa que la peste me haya designado a ser la última víctima, pues el cielo me sostiene para morir con la conciencia íntima de la infinita misericordia del altísimo.
—¡Cállate la religiosa, y el observar con más atención el rostro sano y animado de Adriano, suspiró profundamente.
—Entrar en un lugar así, ¿por qué no te ausentas de estos lugares? ¿Por qué no te ausentas una vez más viviendo en la destrucción de un cementerio, que es esta ciudad de desolación y de hira-

ESCUELA SOCIALISTA

Todos los asuntos referentes a la administracion... Toda correspondencia al secretario Angel Sesma, Méjico 2070.

A los suscritores del interior

- Agentes de 'La Vanguardia' Azul - A Castellano, Bahía Blanca - B M Calnegra, Córdoba - T del Rio, Chilleco (Rioja) - A. Cazanovato, Est. Dominguez (Entre Rios) - D Aranoich, Esperanza (Santa Fe) - E. Plé, Est. Jacinto Arauz (Pampa) - C.S. Iruszun Junin - J. Castro, Mercedes (Ba As) - P Magri, Pergamino - J Casarino, Mar del Plata - R Cobelli, Posadas - C. Brouchy, Quilmes - N. Bottari, Rosario de Santa Fe - C. Sinnerger, Santa Fe - L. Brunet, San Francisco (Córdoba) - J. Deville, Saladillo (F. C. O.) - A. Tozzini, Santiago del Estero - R. Rana, Ramal Frias a Santiago del Estero - N. Petersen, San Martin (Prov. Ba As.) - R. Pastoriza, San Cristobal (Santa Fe) - I. Salomo, Tres Arroyos - J. Barreto, Villaguay - J. Riché

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma: Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante. Que esta, dicha como es de los medios de produccion, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir viviendo en la produccion. Que por eso, mientras una minoria de parasitos vive en el lujo y la holgazaneria, los que trabajan estan siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria. Que en la Republica Argentina, a pesar de la gran extension de tierra inexploitada, la apropiacion individual de todo el sueno del pais ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista. Que esas condiciones estan agravadas por la ineptitud y la incapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo. Que la clase rica, mientras conserva su libertad de accion, no ha de sino explotar cada dia más a los trabajadores, en lo que la ayuda la aplicacion de las máquinas, y la concentracion de la riqueza. Que por consiguiente, o la clase obrera permanece muerta y es cada dia más esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipacion del yugo capitalista. Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en accion, sino tambien los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social. Que la libertad economica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de produccion. Que la evolucion economica determina la formacion de organismos de produccion y de cambios cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan a la division del trabajo y a la cooperacion. Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de produccion sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquia economica y al bajo egoismo de la actualidad suceda una organizacion científica de la produccion, y una elevada moral social. Que esta revolucion, resistida por la clase privilegiada, solo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado. Que mientras la burguesia respeta los actuales derechos politicos y los ampara por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organizacion de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirá para preparar esa fuerza. Por tanto, El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipacion sosteniendo el siguiente:

Trabajadores: La prensa socialista es la única que defiende vuestros intereses en el campo político y la que lucha por el mejoramiento y por la emancipación de todos los anclados. Sostenella, pues, y difundidla. SE DESEA SABER EL PARADERO DE José Etchebarne, (Hospitalero) o tentado, lo busca su hermano Benito Etchebarne, dirijirse a Posadas, Misiones.

Almacén Microscópico DE BROUCHY Y JARA

Participamos a nuestros numerosos amigos tanto del pueblo como de la campearia que hemos abierto un almacén como para vender a los pobres artículos buenos y baratos, buena atención, exactitud en pesos y medidas en cuentas no hay que hablar, supuesto que las ventas serán todas al contado, único modo de poder subsistir y vender a precios siempre módicos. Contamos pues con la Cooperación de todos los pobres y por nuestra parte haremos todo lo posible de corresponderles esa protección con la baratura en la venta de los artículos

Recomendamos CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas. CERVEZA BOCK La Mejor de las Oscuras. Cerveza LA AFRICANA LA MEJOR DE LAS NEGRAS. Compania CERVECERIA BIECKERT, Lda. 817 JUNGAL 817 Buenos Aires

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES Esta sociedad tiene por objeto facilitar y fomentar la publicacion de OBRAS Y PERIODICOS SOCIALES. Hace toda clase de trabajos de Imprenta. TESIS, FOLLETOS, PERIODICOS, CIRCULARES, INVITACIONES, CARTELES, FACTURAS, PROSPECTOS, MEMORANDUMS, Y TODO TRABAJO COMERCIAL. Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado o en cuotas de 2 \$ Cualquiera dato sobre la sociedad, pidase al administrador Mariano Rivas Calle MEJICO 2070

GEMELOS Para CONFABRADO de FELIPE TURATI y CARLOS MARX A 30° ctv. el par Se venden en esta administracion Para el interior se aumentará 5 ct el par importe del franqueo.

aux Charpentiers CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS Pantalones, sacos, y blusas de genero azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 25 pesos. camisas de color, camisetitas de punto, calcancillos, etc., etc. Todas nuestras mercaderias son de colores firmes. Louis Pot y Cia Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL MONTES DE OCA 1702, ESQ. CALIFORNIA Expediciones para las provincias

Para las riquisimas Cervezas; QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL, dirigir los pedidos a la Cerveceria Argentina Quilmes CALLE BRAZIL 731 BUENOS AIRES

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO 2070 - MEXICO - 2070. Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses debe hacerse accionista de la COOPERATIVA DE CONSUMO que actualmente funciona y prospera vendiendo artículos mejores y más baratos que los de los almacenes. Precios: DE LA COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO Yerba paraguay Cruz de Malta N \$ 0.60 Arroz: glaci 0.32 Garbanzos 0.52 Porotos chilenos 0.50 Café Brasil, tostado 0.60 Caracollito 1.10 Aguila, tarros chicos 0.35 molido especial 1.40 comin 1.30 Achicoria 0.50 Sal de Caiz, gruesa 0.08 Sal fina 0.15 Almudón francés 0.60 Remi 0.70 Aceite italiano, lata de 1/4 @ de 25 pags, 1ª calidad, libro 3.10 Kerosene, lata 3.70 libro 0.22 Chocolate Aguila, lb 0.50 Thé Tetera, k 4.00 Aguila tarrito 0.40 Jabón, barras grandes 0.42 de locador panecitos, 4 0.15 Winsor 3 por 0.20 Higos blancos especiales N 0.20 amarillos 0.24 Semola 0.38 Harina especial 0.45 Lucite membrillo 0.60 Velas estearinas paquete 0.20 Beriso 0.25 Tarrillos dulce Real, surtidos Galletitas Bagley surtidas, Tola 1.10 Azul paquete 0.25 Boraz 0.70 Bacalao 0.05 Sardinas (cajita) 0.20 Belun 3 ca. 0.10 Fosforos docena 0.20 Cigarrillos Cuculeta 0.20 Popular N° 1 0.10 Tabaco grueso y fino 0.18 Tomates tarros 0.20

COLECCIONES DE EL DIARIO DEL PUEBLO se venden a 3 \$ encuadernadas 7 \$, dirijirse para pedidos a G. Hummel en la administracion de LA VANGUARDIA. Se desea saber el paradero de Jose Maria Perez Amaya de Cordoba (España), lo busca su pariente T. del Rio, calle Mayo 144, Cordoba, Rep. Argentina. SOCIALISMO Y LIBERTAD DE JUAN JAURES Acaba de aparecer esta obra, formando un folleto de 48 páginas que se vende en la administracion de LA VANGUARDIA al precio de 20 ctvs. el ejemplar.

LIBRERIA del PUEBLO DE ADRIAN PATRONI 1575 - OCA - 1575 REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general. Se reciben encargos para impresiones, sellos de goma compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior.

CIUDADANOS LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño óbolo, (cincuenta centavos mensuales) procurando su difusión entre todos los explotados. En vosotros está, que ella puede cumplir dignamente su misión, aportando a las masas trabajadoras un poco de luz de la instrucción para que disipando las tinieblas de la ignorancia, os indique el camino de vuestra libertad y de vuestra dignificación. Procurad hacerlo comprender así a todos los compañeros; para suscribirse a LA VANGUARDIA, bastará que llenen el formulario adjunto y lo remitan a la Redaccion y Administracion de este periódico, Méjico 2070. CIUDADANO ADMINISTRADOR: Dirjase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle núm. Adjunto \$ 1. ctvos. por los meses de (Firma)

CIUDADANO ADMINISTRADOR: Dirjase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle núm. Adjunto \$ 1. ctvos. por los meses de (Firma)

LIBRERIA del PUEBLO DE ADRIAN PATRONI 1575 - OCA - 1575 REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general. Se reciben encargos para impresiones, sellos de goma compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior. Precios sin competencia: SSI - Tucumán - SSI Para los afiliados al partido socialista se hará un descuento de 5 % dedicado a la propaganda. A LOS TRES OCHOS Roperia Sombrereria Luis Malicier 1857-59 Rivadavia 1808-85

OCASION Se venden en \$ 50 m. EL CAPITAL por Carlos Marx, obra completa por G. Deville, obra completa por G. D. Ville, traducción de las obras del alemán por el Dr. J. B. Justo, y una colección de LA VANGUARDIA, todas en cuarteradas, menos éltimo año. En esta imprenta darán razón. FOLLETOS SOCIALISTAS EN VENTA en la administracion de LA VANGUARDIA Méjico 2070. El Capital por Carlos Marx, obra completa 5.00 Principios socialistas por G. Deville, obra completa 3.00 Bases Económicas del Derecho por A. Loría, traducción de A. Prieto 7.00 El presente y el pasado, del erollo por Adriano Patroni 0.25 Estudio sobre el socialismo científico por G. Deville 0.20 Observaciones sobre la cuestion social, por De Amicis Ley de los salarios, por Julio Guenda 0.20 Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels La Situación del Paisano por el Hijo de Juan San Patra 0.10 Futuras Propagandistas y Una Huelga Proletaria por Adriano Patroni 0.10 La Mentira Patriótica, El Militarismo y la Guerra por Jose Ingegnieros 0.05 Cooperacion Obrera, por el Dr. Juan B. Justo 0.10 Los Trabajadores en la Argentina, por A. Patroni Socialismo y Educación.—E. De Amicis 2.00 Apuntes para el Ernero de Mayo 2.00 Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Malagarriga 0.10 La mujer ante la naturaleza.—Pilar Taboada 0.10 En el año 2000.—Bellamy 2.00 La teoria científica de la historia y la politica Argentina.—J. H. Jusq 0.50 En los Estados Unidos.—J. B. Justo 0.50 Progreso y miseria.—Enrique George 2.00 Almanaque Socialista de La Vanguardia 0.30 El patriotismo y la guerra con Chile.—Marti 0.10 El dilio diabólico.—Adolfo Retté 0.20 A los Indiferentes, por A. Patroni 0.05 el ciento 1.50 Los Culpables, por A. Patroni 0.40 Catecismo Librepensador, de R. Vera 0.20 Socialismo y Libertad, por J. Jaures 0.20 El Ale. holismo por A. Bunge 0.15 La justicia del Socialismo, por M. Aquino 0.10 Breves estudios históricas, por M. Aquino 1.00 EN ITALIANO S. Co'ombo—La libertad y la morale nel socialismo 0.10 Bertoldo, costantino, ragione nelle prediche del covo Bonomelli e spiega il socialismo 0.10 Los pedidos por correo se remiten francos de porte los cuales deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos. Se reciben también suscripciones a 'El Socialista' de Madrid y a 'La Lucha de Clases' de Bilbao, un peso por trimestre, pago adelantado.

Biblioteca de ciencias sociales Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca EL CAPITAL por Carlos Marx traducido del alemán por el Dr. Juan B. Justo, y Principios Socialistas, por Gabriel Deville, pueden dirijirse a la administracion de LA VANGUARDIA, calle Méjico 2070. Para la Capital el cuaderno, \$ 0.25 m. Las dos obras completas \$ 8.00. Los suscritores del interior y exterior de la República, deberán enviar el importe de 4 cuadernos por lo menos para poder ser servidos. Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

El Obrero PELUQUERIA Y PERFUMERIA 1873 - ALSINA - 1873 Abono especial para socialistas CASAS DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA CAPITAL Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070 Libreria Obrera, Méjico 2072. Libreria Ameghino, Rivadavia 2339. Libreria Brasil 1070 Libreria, Charcas 1575. Kiosko, Plaza 11 de Setiembre Independencia Libertad Lorea Montepaja General Lavalle Constitución.

Libreria Obrera 2072 MEXICO 2072 Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestion social: útiles para escritorio y diarios de todas clases. Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuotas semanales o quincenales y marcos para cuadros, a precios módicos. Libreria y Papeleria 'EL GLYPTODON' RIVADAVIA 2339 Al lado del Mercado Rivadavia Surtido completo en libros y útiles de colegio. Artículos de papeleria y escritorio en general. Libros y folletos socialistas y agenda de LA VANGUARDIA, donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos. ALQUILASE para ser usado en una casa, en los altos del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.